

LA LUZ DEL OBRERO

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Cieza un mes. . . . 0'30 ptas.
Fuera trimestre. . . . 1'00 «

Director: JOSE ROS MARIN

Toda la correspondencia á la Redacción.
ESPARTERO 13.
No se devuelven los originales.

A LOS ALBAÑILES DE CIEZA

¡¡Eureka!!

Tras un trabajo ímprobo de varios compañeros, por fin vimos reunido al gremio de albañiles, ó por lo menos á la mayoría de ellos.

Nos causó un placer inmenso, el ver reunida á esa clase tan explotada en ésta villa.

Ahora lo que se necesita, lo que es menester queridos compañeros, es que se traduzcan en hechos, que una vez asociados, no os durmáis en los laureles; que acometais con mano dura esas mejoras de que tan necesitados os encontráis.

Vosotros sabéis mejor que yo, que el trabajo en la forma que lo verificábais era penoso en demasia.

Vosotros sabéis, que érais la clase que más horas de trabajo tenía diarias, y últimamente sabéis que vuestro oficio, salvo muy pocas excepciones, se reducía á seis meses de trabajo al año.

Con la asociación, con la unión de todos vosotros, podéis conseguir muchas mejoras en vuestro beneficio.

Lo primero, y digo lo primero, por que si no matais ese gérmen no ireis á ningun lado, debéis desterrar de vosotros ese caciquismo que os envilece, que no os deja medrar, que arrebatada de vuestro ánimo todo lo bueno que en él pueda haber, para el desenvolvimiento de vuestros ideales, de mejorar vuestra situación en fin.

Debeis querer á vuestros maestros debéis respetarlos; lejos de nuestro ánimo el induciros á lo contrario, pero con libertad, sin sumisión, como se quiere á un protector.

Pero á la vez, debéis empezar á comprender que vuestros brazos son vuestros, que en vuestro trabajo manda, pa-

gándolo como es natural, pero que una vez terminado, os quedais en libertad de acción para hacerlo que os plazca, puesto que ha terminado el compromiso por el cual os paga, y que tenéis derecho á mejorar vuestra angustiosa situación; que si es verdad que os apreciaban debían ser los primeros en hacer lo posible para mejorarla, é induciros á que lo hagais vosotros.

¿Creeis vosotros que los perjudicais asociándoos?

¿Lo creen ellos tal vez?

No; el beneficio lo tenéis por igual, sí no son ellos los que más lo tienen.

En primer lugar, el oficio de albañil en la forma en que lo venis ejerciendo, no es más que de seis meses al año. ¿Por qué? Porque en vez de trabajar nueve horas, como se trabaja ya en casi todas partes, trabajais catorce, dieciseis y hasta algunas veces dieciocho. Haced cuentas y vereis que las obras que debían durar seis meses que excasamente trabajais, haciéndolo las horas reglamentarias, duraría casi el doble. Esto sin contar otros mil abusos que con vosotros cometen.

En artículos anteriores, he tocado algo también sobre lo que os hacen trabajar en esas obras que los maestros toman á destajo, quedándose con ellas por cantidades imposibles de poderse defender, pero que lo han hecho contando con vuestra pasividad, y que con vuestra sudor, nivelaríais la desproporción que al ajustar él había hecho.

¿Quien se beneficia con esto? ¿Los maestros? No. ¿Vosotros? Tampoco. Se beneficia el burgués, el rico, el que ha de darnos la comida con nuestro trabajo. Pero que no debemos consentir nunca, que contando los maestros con vuestra pasividad, hagan malos precios, que ellos no se beneficien y que vosotros tenéis que pagar esos vidrios rotos, con vuestro pellejo.

Ya tocaremos este asunto con mas de tenimiento, pues lo merece de suyo, pero no terminaremos sin mandar un aplauso á los compañeros que han trabajado para la unión de gremio tan importante.

Yo me complazco, por ser el iniciador de esta idea, puesto que nuestro lema hace ya tiempo, no es más que uno:

¡A unirse obreros!

J. MENDEZ.

NUEVA COVADONGA

La patria está muy pobre y abatida; subid nuevos Pelayos á la sierra, que és toda España, y declarar la guerra al suelo inculto, á la nación perdida.

Más no llevéis hácia la roca erguida la vieja aljaba que la flecha encierra; ni con la espada blandaréis la tierra, ni con la sangre le daréis más vida.

La nueva Covadonga ha comenzado; convertidas las flechas en arado, llegue hasta el pico en que descansa el

(cielo.

Vereis la gloria como allí se escucha, si sabéis arrojar en esa lucha al alma ideas y semilla al suelo.

P. JARA CARRILLO

Leído en la Sesión de Estudios Sociales, constituida en Murcia en el Centro Obrero.

DESDE MURCIA

Compañeros de «La Luz del Obrero»

Salud:

El domingo pasado á las nueve y media cuarto, se celebró en el Centro Obrero de esta capital y organizada por la Sección de Estudios Sociales, una confe-

